



N° Vert 80 00 88 88

Ne vous faites pas complices des crimes économiques, dénoncez toute fraude ou corruption dans les marchés publics !

La FTF sur une pente glissante



Le Bureau du Col Akpovy projetterait de jouer le championnat D1 à 16 clubs
Quel scandale ? P6

WARAA

Les Vainqueurs

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 26 Octobre 2017 N° 165 - Prix 250 F CFA

Irruption des milices d'autodéfense à Lomé

Le danger qui guète le Togo P3

L'opposition annonce de nouvelles marches

Le dialogue encore relégué au second plan ? P3

10^{ème} anniversaire du CONAPP

Un concours de meilleurs reportages sur les ODD et le VIH ouvert P2

La foire internationale de Lomé

L'autre vitrine du Togo dans toute son essence P2



L'autre vitrine du Togo dans toute son essence P2

La CEDEAO soutient les réformes politiques en cours au Togo



Un cinglant camouflet pour la diplomatie gambienne P3

La NJSPF dans les Savanes



Remise de don couplée d'une sensibilisation sur les enjeux sociopolitiques actuels P8

10^{ème} anniversaire du CONAPP

Un concours de meilleurs reportages sur les ODD et le VIH ouvert

C'est toujours dans le cadre des activités marquant ses 10 ans d'existence que le Conseil National des patrons de Presse (CONAPP) a organisé une conférence de presse à l'endroit des médias.

Après la présentation de son mémorandum et une sortie à Agbodrafo pour célébrer la confraternité, le CONAPP a officiellement procédé au lancement du jeu concours des meilleurs reportages presse écrite, presse en ligne, télévision et radio

sur le thème «les objectifs de développement durable (ODD) ce 25 octobre à la maison de la presse.

Pour le secrétaire général du CONAPP Fabrice Petchezi, ce jeu a pour but de primer les meilleures plumes dans des différentes catégories de reportages.

Deux types de concours seront ouverts à cet effet. Le premier concours sera essentiellement pour les professionnels des médias et portera sur les ODD. Le deuxième concours spé-



cialement ouvert pour les stagiaires et les étudiants en journalisme va porter sur la thématique

du VIH SIDA. Il faut rappeler que l'objectif de ces différentes activités pour le

CONAPP, est la promotion d'une presse plus professionnelle et plus viable. Le CONAPP prévoit aussi d'organiser une activité environnementale dénommée ecojogging en novembre et une journée porte ouverte qui sera royalement célébrée à la bluezone de cacaveli, ce, digne de ses 10 ans d'existence. Rappelons que le CONAPP est créé en décembre 2007 par la fusion de quatre associations de promoteurs et dirigeants de médias.

Charles

La foire internationale de Lomé

L'autre vitrine du Togo dans toute son essence

L'économie togolaise est certes constituée de plusieurs secteurs d'activités, cependant, la foire internationale de Lomé depuis bientôt quelques années s'érige comme la principale vitrine de l'économie togolaise. En effet, chaque année où elle s'anime, la foire attire de nombreux investisseurs qui par la même occasion découvrent le Togo.

La 13^{ème} édition par exemple a fait venir 14 entreprises de tous secteurs confondus venus directement de l'Egypte, ce qui a

fait naître une coopération et un partage d'expérience entre les entreprises togolaises et Égyptiennes. Cette expérience Égyptienne n'est pas la première car il faut dire qu'avant l'Égypte, la foire internationale de Lomé a eu d'autres pays invités d'honneurs de la sous région comme de l'Europe.

Grâce à la foire internationale de Lomé, les produits agricoles du terroir sont souvent connus par des journées agricoles animées. Comme



exemple, l'on peut citer la promotion de certains produits comme le Soja, le Néré ou le Kinkéliba. Parler de la foire internationale de Lomé c'est aussi parler du tourisme car au cours de cette grande messe togolaise qui se déroule souvent en période de fin d'année, le

secteur du tourisme est aussi valablement représenté. Le Togo est souvent découvert en miniature avec les rites et traditions de diverses ethnies.

Cadre également des colloques, forums, expositions étrangères et autres, il faut dire que la foire de Lomé est une visibilité parfaite pour cet étranger qui veut avoir une idée du Togo car le pays est valablement représenté dans chaque pavillon.

Cette année encore, la

14^{ème} édition se déroulera du 24 novembre au 11 décembre 2017. Et est placée sous le thème « Le Numérique au service des Affaires », cette rencontre internationale fera la part belle aux Techniques de l'Information et de la Communication (TIC).

Près de 1000 exposants sont attendus avec au menu des expositions et les rencontres B2B pour nouer des partenariats. 300 000 visiteurs sont également attendus.

La Rédaction

W ARAA
Les Vainqueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45 / 22-61-13-06
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION
Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRÉTAIRE DE RÉDACTION
Pamphile S. NUMENYA

RÉDACTION
Ezi Akoma

Achille
A. Fic
Jack Nukunu
Hubertine Akoui
Séna Le Libre Penseur

INFOPHOTOGRAPHE
Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE
La Colombe
Tirage : 3.000 Exemplaires
Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :
appelez le 90-02-52-45**

*Retrouvez
votre Journal*

W ARAA
Les Vainqueurs
chaque jeudi
dans les kiosques

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	
	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

Irruption des milices d'autodéfense à Lomé Le danger qui guète le Togo

Avec les troubles perpétrés la semaine dernière dans la capitale par les militants de l'opposition, une milice d'autodéfense a vu le jour. C'est un groupe organisé qui dit contrattaquer les militants de l'opposition qui empêchent aux autres citoyens de vaquer librement à leurs occupations. De sources sûres, cette milice est composée de jeunes de plusieurs quartiers. Ils s'indignent pour le fait que leurs épouses et leurs parents aient été violen-

tés et leurs étalages renversés. Le ministère en charge de la sécurité est au courant de l'existence de ce groupe mais il semble ne rien faire pour l'anéantir. Et pourtant, laisser une milice opérer sans être inquiétée est un risque à ne pas prendre. Ce n'est pas parce que certains militants de l'opposition s'illustrent par le vandalisme et des écarts de comportement qu'un groupe autre que les for-



ces de l'ordre doit s'organiser pour contrattaquer. On se demande d'ailleurs comment cette milice a

réussi à avoir des pickups non immatriculés qu'ils utilisent dans leurs basses besognes.

La loi Bodjona est assez claire. Chaque parti doit manifester de façon pacifique. S'il se fait que les marcheurs se livrent à des casses, les organisateurs de la marche et les coupables doivent répondre de leurs actes. Il ne relève pas de la compétence d'un groupuscule de s'organiser pour se faire justice. C'est même

dangereux de laisser ces jeunes dans la nature à l'heure où la sécurité du pays est très fragile. Le ministère de la sécurité est assez équipé et outillé pour faire face aux casseurs de l'opposition. Il n'a pas besoin de se faire aider par qui que ce soit. Le ministre en charge de la sécurité Yark Damehane doit alors prendre ses responsabilités pour anéantir la milice d'autodéfense afin d'éviter que d'autres groupes ne naissent pour semer de l'anarchie dans les villes.

J. N.

L'opposition annonce de nouvelles marches

Le dialogue encore relégué au second plan ?

Après les affrontements des 18 et 19 octobre, la coalition de l'opposition organise de nouvelles marches en début du mois de novembre. Cette fois-ci, elle veut occuper 3 jours de la semaine pour semer du désordre dans les villes. En effet, elle prévoit marcher les 7, 8 et 9 novembre malgré l'interdiction par le gouvernement des marches les jours ouvra-

bles. A entendre les responsables de la coalition, ces manifestations de rues en semaine font partie d'un programme élaboré par la coalition de l'opposition. Ils comptent faire une visite les 28 et 29 octobre pour constater les dégâts et mobiliser de nouveau les jeunes pour de nouvelles marches interdites. A les attendre, ils

marchent toujours pour réclamer le retour à la Constitution originelle de 1992 et le droit de vote de la diaspora. Depuis plusieurs mois déjà, 14 partis de l'opposition marchent pour la même cause. Au fur et à mesure que le temps passe, les casses s'intensifient mais les revendications peinent à aboutir. Toutes les institutions internationa-



La CEDEAO soutient les réformes politiques en cours au Togo

Un cinglant camouflet pour la diplomatie gambienne

La Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) a apporté son soutien aux réformes politiques engagées par la classe politique togolaise. Ce soutien clairement affiché est intervenu le 24 octobre dernier à Niamey au Niger en marge du sommet de la CEDEAO sur la poursuite des réflexions sur la monnaie unique de cet espace communautaire.

La CEDEAO a affirmé sa ferme volonté d'accom-



pagner le peuple togolais vers des réformes consensuelles et apaisées. Les chefs d'Etats présents à ce sommet ont, à cet effet, mis en garde les auteurs des



violences d'où qu'elles viennent et pris la résolution de les traquer afin qu'ils répondent de leurs actes devant des juridictions compétentes.

les, l'ONU, le groupe des 5, la CEDEAO et autres appellent les différentes parties, l'opposition et le pouvoir notamment au dialogue mais pour l'heure, l'opposition ne veut même pas sentir le dialogue. Elle utilise plutôt la rue comme moyen de lutte. Pour sa part, le pouvoir s'active pour le référendum même s'il se montre favorable au dialogue.

Au lieu d'user les semelles, de continuer à causer des dégâts et de ralentir les activités économiques, l'opposition doit plutôt opter pour le dialogue. Même si selon elle plusieurs dialogues ont échoué, elle doit se rappeler qu'un texte sur les réformes a été envoyé au

parlement et parce qu'elle ne voulait pas mettre de l'eau dans son verre, le texte a été voté sans elle. Ce qui a entraîné l'organisation du référendum parce que le pouvoir n'a pas la possibilité d'opérer lui seul les réformes. Si l'opposition ne veut pas sortir perdante dans cette situation de crise politique où tout le monde l'invite au dialogue, elle doit œuvrer pour la relecture du texte voté au parlement. Les gesticulations dans les rues n'apportent rien à sa lutte à part l'image du pays qu'elle réussit à ternir.

La Rédaction

Suite à la p 5

Congrès du parti UNIR

Un rendez-vous décisif, des surprises aussi

Selon les cadres du parti, le congrès du parti Union pour la République (UNIR) aura lieu le weekend prochain. Après plusieurs reports sans justifications, le parti présidentiel se décide une fois encore à faire son congrès pour prendre les bonnes décisions afin de faire face à l'avenir.

A entendre les cadres de ce parti, ce congrès sera une rencontre décisive compte tenu de l'actualité politique dans notre pays. Les événements qui se sont enchaînés dans notre pays depuis le 19 août dernier ont fait comprendre au parti au pouvoir qu'il n'est pas aussi solide comme il le pense. En effet, un parti au pouvoir qui n'est pas assez bien structuré a du mal à réagir quand il fait face aux difficultés. On se rappelle encore que les responsables et cadres du parti allaient dans tous les sens et se contredisaient même quand il fallait faire face au PNP qui commençait à installer de l'anarchie au pays. Parce qu'il n'y avait pas une bonne structuration, le



pouvoir en place s'est empressé de couper la connexion internet à la veille des marches. A entendre les responsables du parti au cours d'une conférence de presse, cette décision a fait perdre plusieurs millions à l'Etat. Mais aujourd'hui, il y a eu des marches de l'opposition plus corsées mais la connexion n'a pas été coupée. Il faut aussi rappeler que depuis la présidentielle de 2015, certains cadres du parti UNIR se sont distingués négativement dans leur base. Au lieu

de rester à l'écoute des populations, ils se sont plutôt comportés en maîtres absolus dans leurs petits coins en tenant parfois des propos qui frisent le mépris des populations à la base. D'autres responsables du parti se sont aussi rendus impopulaires à travers leur gestion approximative des affaires de l'Etat. Ce problème n'est pas de nature à préserver la sérénité dans le parti présidentiel qui a toujours renversé dignement ses adversaires aux différentes élections. Pour le congrès à venir, le parti UNIR doit éviter

d'imposer les dirigeants au niveau des différentes instances. Il y a en effet des personnes assez influentes au niveau du parti mais elles ont une mauvaise image au niveau de leur base. Le parti doit alors laisser

le soin à sa base de choisir ses points focaux. Comme nous l'avons annoncé dans l'une de nos précédentes livraisons, le prochain congrès permettra aux militants du parti bleu et blanc de dénoncer tous les dysfonctionnements pour que le parti reprenne sur de nouvelles bases. Le congrès permettra aussi aux mili-

tants de dénoncer les points focaux véreux qui ternissent l'image du parti. L'autre enjeu important est l'organisation des prochaines élections. Le Togo est en moins de deux ans de l'organisation des législatives et éventuellement des locales. C'est alors l'heure de la mobilisation. Le parti doit alors transcender les différentes crises qui ont émaillé le pays ces derniers temps pour commencer à mobiliser sa base avant les différentes élections qui s'annoncent déjà et qui ne seront pas du tout faciles. D'ores et déjà des noms circulent pour prendre la présidence du parti en lieu et place du président fondateur qui est à la tête du pays depuis 2005. Nous y reviendrons.

La Rédaction

A VENDRE

Des lots de terrain en vente situés au coeur de la ville de Lomé précisément à LOMEGAN.
Démarcheurs exclus

Prix : très intéressant

Contact : 92-81-62-58 / 98-02-89-41

A partir du 1^{er} janvier 2016

**EXIGEZ
LA QUITTANCE
SÉCURISÉE
POUR PLUS DE
TRANSPARENCE
DANS LA COLLECTE
MANUELLE DES
RECETTES DE L'ETAT**

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Le Président de la République inaugure CANAL OLYMPIA Une nouvelle salle de cinéma et de spectacle

Au moment où certains présentent le Togo comme un pays dans le chaos total, le Président de la République lui déroule comme si de rien était ses activités conformément à son agenda.

Où le Togo traverse une crise politique mais ce n'est pas encore le cauchemar. Le chef de l'Etat l'illustre si bien en multipliant des sorties à l'extérieur et sur l'étendue du territoire. Hier à

Lomé, Faure Gnassingbé a procédé à l'inauguration de la nouvelle salle de cinéma et de spectacle baptisée CANAL OLYMPIA, l'initiative entre dans le cadre de la mise en oeuvre



de la politique culturelle. La cérémonie a connu la présence de Vincent Bolloré président du Groupe Bolloré et président du conseil de surveillance du Groupe Vivendi, promoteur de l'initiative. Située en pleine centre-ville de Lomé, cette nouvelle infrastructure culturelle, remplace l'ancienne salle de Cinéma le Togo, la plus popu-

laire des années 1960-1980 démolie en 2011 dans le cadre du projet d'aménagement de la zone lagunaire de Lomé (PAZOL). Les travaux de construction de la salle de 300 places ont été réalisés par des entreprises togolaises. La salle est dotée d'équipement de projection et de sonorisation numérique des plus modernes.

Source: service direction de la communication de la Présidence



La CEDEAO soutient les réformes politiques au Togo

Un cinglant camouflet pour la diplomatie gambienne

Suite de la p 3

La prise de position des leaders africains en faveur des réformes acceptées par tous les acteurs de la crise togolaise tranche avec la sortie médiatique du ministre gambien des affaires étrangères, Ousainou Darboe, qui, en violation des règles de courtoisie diplomatique ou de bon voisinage de l'espace CEDEAO, demandait au Chef de l'Etat togolais

Faure Essozima Gnassingbé de quitter le pouvoir avant le terme de son mandat qui court jusqu'en 2020. Le ministre Ousainou Darboe, opposant hier et aujourd'hui aux affaires confond la situation togolaise avec celle qui s'est déroulée dans sa Gambie natale où le président battu, YAYA JAMEH, refusait de quitter le pouvoir après des décennies de règnes sans partage.

N° 165 - Jeudi 26 Octobre 2017

Le Président Faure GNASSINGBE, faut-il le rappeler, a été élu en 2015 lors d'une élection transparente reconnue par la communauté internationale et son mandat s'achève en 2020 selon la constitution en vigueur au Togo. La volonté pour la classe politique de notre pays d'opérer des réformes politiques est un autre débat qui doit être mené sans passion et avec plus de doigté.

La diplomatie d'un pays reste sa vitrine et c'est par là que chaque pays doit montrer son rayonnement. De ce fait l'actuel gouvernement gambien qui a fait ses armes longtemps dans l'opposition doit se montrer à la hauteur des enjeux internationaux s'il ne veut pas être traité d'amateurisme voire de médiocrité.

SENA LE LIBRE PENSEUR

Kenya / Election, jour «J»

Raila Odinga appelle les électeurs à rester «chez eux»

Le leader de l'opposition kényane, Raila Odinga, a appelé hier les électeurs à ne «participer en aucun cas» à l'élection présidentielle de ce jour, estimant qu'elle ne pouvait être ni crédible ni équitable, et à rester «chez eux».

«Que faisons-nous demain? Ne participez en aucun cas à cette parodie d'élection, convainquez vos amis, vos voisins et tous les autres de ne pas participer», a déclaré M. Odinga, lors d'un grand rassemblement dans un parc du centre de Nairobi.

«Tenez des veillées et des prières à l'écart des bureaux de vote ou restez chez vous», a-t-il ajouté en guise d'ultimes consignes, alors qu'il avait initialement appelé ses partisans à manifester le jour du scrutin.

M. Odinga, 72 ans, déjà trois fois candidat malheureux à la présidence (1997, 2007, 2013), a dénoncé à multiples reprises dans ce discours la «dictature» qui s'installe selon lui dans le pays. «Nous devons nous mon-



trer à la hauteur de l'occasion et sauver la démocratie, non seulement pour nous-mêmes mais pour l'ensemble de l'Afrique», a-t-il déclaré.

«Si le Kenya succombe à la dictature, l'Afrique entière sera en danger», a-t-il insisté. «A partir de demain, le devoir de chaque citoyen chérissant la liberté (...) est de résister à la dictature et de se battre pour rétablir un gouvernement respectueux de la Constitution.» La Cour suprême a renoncé hier à statuer sur un recours plaçant en faveur d'un report de l'élection présidentielle de ce jour, en l'absence de cinq de ses sept juges.

Un juge est malade, un autre n'a pu prendre un

avion pour venir à Nairobi, deux «n'ont pas été capables de venir à la Cour», et la numéro 2 de la Cour suprême, Philomena Mwilu, ne pouvait être présente après que son garde du corps et chauffeur a été grièvement blessé par balles mardi, a expliqué le président de la Cour, David Maraga.

Saisie par l'opposition, la Cour suprême avait invalidé le 1er septembre la réélection du sortant Uhuru Kenyatta à la présidentielle du 8 août, invoquant des irrégularités dans la transmission des résultats.

Elle avait ordonné la tenue d'un nouveau scrutin dans les 60 jours, conformément à la Constitution.

Le rassemblement organisé mercredi par l'opposition à Nairobi était officiellement interdit, la campagne ayant pris fin lundi soir. Mais la police, présente sur les lieux, a laissé le rassemblement se dérouler sans intervenir.

AfricTime

La FTF sur une pente glissante

**Le Bureau du Col Akpovy projetterait de jouer le championnat D1 à 16 clubs
Quel scandale ?**

Les acteurs du cuir rond doivent encore patienter jusqu'au 18 Novembre prochain. C'est en tout cas la nouvelle date choisie par le comité exécutif de la fédération togolaise de football pour lancer les championnats nationaux de Football au Togo. Sans surprise, le comité exécutif dirigé par le colonel Guy AKPOVY a, dans un communiqué publié vendredi dernier confirmé ce que certains savaient déjà c'est-à-dire le report de la compétition initialement prévue pour démarrer le weekend dernier. Si le communiqué signé par le colonel Guy AKPOVY

n'a pas été explicite sur les raisons de ce report tout porte à croire que la FTF n'est pas prête pour un démarrage effectif. Certains évoquent notamment l'affaire FTF contre Gbikinti et Maranatha qui a fait perdre beaucoup de temps à la FTF et aussi des soucis liés aux démarches administratives relatives à l'établissement des licences. Un autre aspect non moins concerne le calendrier général des championnats. A ce jour les acteurs n'ont pas à leurs dispositions le ca-



lendrier général du tournoi, une anomalie relevée par certains observateurs qui estiment qu'à un mois du démarrage de la compétition, les clubs devraient être en possession de ce calendrier.

D'après certaines indiscrétions, c'est justement à ce niveau que se trouverait le vrai problème qui empêche à ce jour le démarrage des championnats D1 et D2. En effet, le bureau de la FTF dirigé par le col Akpovy serait en train de passer par tous les

moyens pour violer les textes en vigueur afin de jouer le championnat D1 à 16. A l'issue du classement à la fin du championnat D1 de la saison écoulée, seuls 10 clubs auxquels s'ajouteraient les 2 clubs de D2 sont sensés être en lice pour le nouveau championnat. Comment peut-on faire un classement et tenter après de tordre le cou aux textes qui régissent le même classement.

Selon nos informations, le bureau de la FTF serait en train de faire croire à qui veut l'entendre que c'est à l'issue d'une audience que le Chef de l'Etat l'aurait accordée que ce dernier a émis le vœu de voir le championnat de D1 jouer avec 16 clubs.

Au moment où la FIFA et les Etats encouragent les fédérations à aller vers un football professionnel en réduisant les clubs de D1, comment le Chef de l'Etat peut avancer une telle idée ? Quel intérêt a le président de la République en demandant de jouer un championnat D1 à 16 clubs ? Devant les agitations politiques de ces dernières semaines, Faure Gnassingbé a-t-il assez de temps pour s'immiscer dans une affaire qui ne souffre d'aucune ambiguïté ? Face à cette histoire qui fait dormir debout, l'on ne peut pas s'empêcher

de faire des observations suivantes.

D'abord, il apparaît clairement que l'acharnement de la FTF contre les clubs de Gbikinti de Bassar et Maranatha de Fiooko serait destiné à sauver un conseiller ami au col Akpovy, Wini Dogbatsè dont le club Gomido de Kpalimé doit regagner le championnat D2.

Ayant constaté que les contorsions juridiques que la FTF a multipliées dans cette affaire n'ont rien donné (puisque les sanctions contre Gbikinti et Maranatha ont été levées), elle veut passer au plan B. Le plan B en question consiste à faire comme s'il n'y avait pas un championnat D1 l'année dernière et reconduire les 14 clubs de la saison écoulée auxquels on va ajouter les 2 clubs qui viennent de D2.

Si le Col Akpovy arrive à faire avaler cette pilule à tous les acteurs du football togolais, alors il est sûr de faire jouer Gomido, le club de son conseiller ami. On aura donc Ange de Notsè, Agaza de Lomé et Kotoko de l'Avié et Gomido qui viendront s'ajouter en violation des textes de compétition et de règlement. Ce qui est aussi inquiétant, c'est que le ministère des sports ne dit rien dans tout ça. Le Ministre Guy Madjé Lorenzo est-il aussi en complicité avec le bureau actuel ?

Il revient aux acteurs d'être vigilants pour faire entendre raison au bureau exécutif qui est à présent sur une pente glissante. Si rien n'est fait d'ici le 18 novembre dans le respect strict des textes qui organisent notre football alors l'avenir du sport roi reste incertain.

Michel TCHADJA 6

FIFA: le Togolais Koné couronné du prix Fair play pour un geste salvateur

Le footballeur togolais, Francis Koné a reçu lundi 22 octobre le prix Fifa du Fair play pour avoir sauvé la vie du gardien adverse Martin Berkovec au cours d'un match du championnat tchèque entre son équipe le FC Slovaco et les Bohemians 1905 Prague.



Au milieu de Cristiano Ronaldo, Lionel Messi, Zinedine Zidane et des joueurs du Real Madrid, le Togolais Francis Koné a été le seul Africain primé lundi lors des Fifa Awards. L'attaquant international togolais, né en Côte d'Ivoire, a reçu le prix Fair play 2017 pour avoir sauvé la vie d'un adversaire au cours d'une rencontre de championnat en République tchèque. La scène a lieu en première mi-temps lors du match de la 18e journée de championnat entre le Bohemians 1905 Prague et le FC Slovaco. Sur un ballon en profondeur, le gardien des Bohemians, Martin Berkovec, sort de sa sur-

face de réparation pour dégager son camp. Mais le portier et son défenseur Daniel Krch se téléscopent, et Berkovec se retrouve au sol, inconscient. Francis Koné n'hésite pas, et vole au secours du portier qui est en train d'avaloir sa langue.

« Dieu passe peut-être par moi... »

En mars dernier, le footballeur togolais racontait sur RFI les circonstances de son sauvetage. « J'étais à proximité lorsqu'il y a eu un choc entre le gardien de but et le défenseur adverse. J'ai compris immédiatement qu'il se passait quelque chose parce que

j'ai vu qu'il ne bougeait pas et que son défenseur était ouvert au front et saignait. J'ai donc immédiatement sauté sur le gardien pour l'immobiliser. Parce que dans ce genre de situation, la personne victime dégage une force pas possible, qui vient de nulle part. J'ai donc tout fait pour m'asseoir sur ses bras et lui ouvrir la bouche pour que la langue ne passe pas dans sa gorge. Et j'ai donc réussi à lui attraper la langue. »

Le réflexe de Koné a permis de sauver la vie de Berkovec comme celle de trois autres joueurs qu'il avait déjà croisés sur un terrain. « C'est la quatrième fois que ça m'arrive. Je ne sais pas pourquoi ça tombe toujours sur moi. Dieu passe peut-être par moi pour sauver des vies », estime Koné.

Aujourd'hui, l'international togolais a quitté le FC Slovaco et évolue au FC Zbrojovka Brn, toujours dans le championnat de première division tchèque.

AFP



Togotelecom

COMMUNIQUE

LE GROUPE TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTEL E QU'ELLE POURRA DESORMAIS PAYER SES FACTURES TELEPHONIQUES ET INTERNET VIA LE SERVICE T MONEY. POUR PAYER LES FACTURES VIA T MONEY, LE CLIE NT A DEUX OPTIONS :

- 1- PAYEZ SA PROPRE FACTURE EN TAPANT LE CODE * 145*6*3*2*1#
- 2- PAYEZ LA FACTURE D'UN TIERS EN TAPANT LE CODE * 145*6*3*2*2#

POUR EFFECTUER L'OPERATION VIA T MONEY, LE CLIENT D OIT SE SERVIR DE SON NUMERO DE COMPTE DE FACTURATION INSCRIT DANS L'ANGL E SUPERIEUR DROIT DE LA FACTURE TELEPHONIQUE IMPRIMEE.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 119 OU LE 22 00 01 19 !

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ.

LA DIRECTION GÉNÉRALE



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

N° 7596/17 CNSS/DG/DAIICE/DRI/DFC-DCRP

COMMUNIQUE DU DIRECTEUR GENERAL DE LA CAISSE NATIONALE PE SECURITE SOCIALE RELATIF AU REVERSEMENT DES COTISATIONS . SOCIALES AUX ENSEIGNANTS AUXILIAIRES

En application de la recommandation n° 2 de la cellule ad hoc créée par arrêté n° 2017-003/PMRT du 20 mars 2017 et placée auprès du ministre de la fonction publique, du travail et de la réforme administrative pour régler les questions de cotisations ou de prélèvements opérés sur les salaires de certains enseignants auxiliaires avant leur reversement dans le cadre des fonctionnaires, le Directeur Général de la Caisse Nationale de Sécurité Sociale informe les enseignants ' auxiliaires concernés que l'opération de rétrocession des prélèvements sera ' effective sur l'ensemble du territoire national du **mercredi 18 octobre 2017 au lundi 18 décembre 2017 aux guichets de tous les bureaux de la Société des Postes du Togo (SPT).**

Le Directeur Général de la Caisse Nationale de Sécurité sociale tient à souligner que cette opération ne concerne que :
- les enseignants auxiliaires actifs, retraités ou décédés qui ont fini de payer les retenues rétroactives à la Caisse des Retraites du Togo (CRT) au nombre de mille quatre cent soixante-quatre (1464) ;
- les enseignants auxiliaires dont le paiement des retenues rétroactives est en cours à la Caisse des Retraites du Togo (CRT) au nombre de quatre mille quarante-huit (4 048), soit un effectif total de 5512 enseignants auxiliaires.

Les intéressés sont invités à se présenter aux niveaux des bureaux de la Société des Postes du Togo (SPT) sur l'ensemble du territoire national, munis de leur pièce d'identité en cours de validité.

NB : la liste détaillée des concernés sera affichée au sein des Divisions Régionales de la CNSS et des bureaux de la Société des Postes du Togo (SPT) sur l'ensemble du territoire national.

Fait à Lomé le2017

16 OCT 2017



Route d'Atskpamé 1 BP 69 Lomé 1 et 1 BP 199 Lomé 1 LOME - TOGO Tél: (228) 22 25 96 96 Télécopie : (228) 22 51 99 26

BIA-TOGO 00135280001 - 64

CCP - LOME 6310002011001000

UTB 310040544004000

La NJSPF dans les Savanes

Remise de don couplée d'une sensibilisation sur les enjeux sociopolitiques actuels

Comme chaque année, la Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure (NJSPF) apporte un appui à plusieurs établissements de la région des Savanes. Cette année encore, l'association présidée par Noël DEPOUKN n'a pas dérogé à la règle. Les responsables de la jeune association, étaient dans deux localités notamment Dapaong précisément au Lycée de Nassablé et à Barkoissi dans l'OTL.



C'est le Lycée de Nassablé qui a été le premier à accueillir la délégation de la NJSPF conduite par son président national Noël Depoukn. Ici, la remise du don a été faite en présence des acteurs de l'éducation de la région des savanes, du préfet de Tone et du proviseur du Lycée de Nassablé, madame Laré Yendouban.

Pour Noël Depoukn, la démarche vise à mettre les élèves dans de meilleures conditions de travail et également soutenir les enseignants dans leur difficile tâche.

« La réussite se prépare dès le premier jour », a indiqué le président de la NJSPF, qui a appelé les élèves à proscrire l'exclusion de l'autre et la haine. Il les a en outre appelé à prôner les valeurs de paix et du vivre ensemble, valeurs qui sont chères au président de la

république Faure Gnassingbé. « Votre place c'est dans les classes pour préparer votre avenir, et non dans la rue » a-t-il indiqué à ux élèves.

La même démarche a été observée à Barkoissi, où en plus des élèves, la rencontre a été élargie aux non scolarisés et aux parents d'élèves. Là, c'est une population des grands jours qui est venue écouter et voir la délégation de la NJSPF.

Environ 200 tables bancs, 20 cartons de papiers rames, 64 boîtes de craie, des jets de maillots, des ballons, des



ensembles géométriques et des livres scientifiques des classes de 3e et terminales, c'est la composition du don que la NJSPF a fait à Barkoissi. Un don destiné à 7 établissements scolaires, dont deux lycées et cinq CEG.

Félicitant les enseignants pour leur travail noble, Noël Depoukn, les prie d'être patients, car c'est à petit coup, que tous leurs problèmes, légitimes à ses yeux, trouveront leurs solutions.

Aux parents d'élèves, il les a exhortés à être plus prêts de leurs enfants, afin de les guider sur le bon chemin, le chemin de l'avenir et de la réussite.

« La violence n'a jamais été la solution à un problème. Nous devons nous accepter malgré nos différences », a-t-il lancé.

Que ce soit à Nassablé, ou à Barkoissi, les représentants du pouvoir central, ceux de l'éducation, et les portes paroles des populations, ont

salué la démarche de la NJSPF.

Pour les responsables régionaux de l'éducation, c'est un don qui vient à point nommé. Car, les établissements scolaires ont toujours éprouvé le besoin à chaque rentrée scolaire au vue du nombre croissant des apprenants qui arrivent. Ils ont promis en faire bon usage afin que d'autres générations puissent en bénéficier.

« La jeunesse est la relève de demain, mais demain se prépare aujourd'hui », a laissé entendre le chef d'inspection de la région des savanes, M. Tchaldji Ougrogaou.

Par ailleurs, les différents intervenants dans les deux localités ont invité les élèves à être plus assidus et à respecter leurs enseignants.

Les élèves ont été également entretenus sur le code de la route.

Source: Lemessager-actu.com

24 Nov. - 14^{ème}
11 Déc.
2017 Foire Internationale de LOME
Foire de toutes les opportunités



Thème : Le numérique au service des affaires



CETEF - LOME

BP: 10056 Lomé - Togo
Tél: (00228) 22 35 07 27 / 90 31 76 37
Site web: www.cetef.tg / E-mail: ceteflome@cetef.tg